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Protokoll über die ordentliche Kirchgemeindeversammlung vom 3. November 2024, 

 10.30 Uhr in der Kirche Vinelz 
 
Vorsitz: Stephan Jost 
Protokoll: Carina Bleif 
 
Die Versammlung wurde ordnungsgemäss im Anzeiger der Region Erlach vom 27. September 2024 
(Nr. 39) publiziert. 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Traktanden 
 
1. Protokoll der ordentlichen Kirchgemeindeversammlung vom 12. Juni 2024 
2. Beratung und Genehmigung des Budgets für das Jahr 2025 bei unveränderter Steuerlage von                
0.1840 
3. Wahlen 
4. Verschiedenes 
 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Stimmrecht: Zwei Gäste wohnen der Versammlung bei. Diese sind nicht stimmberechtigt. 

Stimmenzähler: Die Versammlung wählt einstimmig Heidi Meyer. 

Anwesend: 27 Personen stimmberechtigt. 

Traktanden: Es wird keine Änderung der Traktandenliste verlangt. 

 

Der Präsident Stephan Jost begrüsst die Anwesenden herzlich. 

 

1. Protokoll der ordentlichen Kirchgemeindeversammlung vom 12. Juni 2024 

 

Der Kirchgemeinderat schlägt das Protokoll vom 12. Juni 2024 zur Genehmigung vor. Die 

Versammlung genehmigt es einstimmig. 

 
2. Beratung und Genehmigung des Budgets für das Jahr 2025 bei unveränderter Steuerlage von 
0.1840  
 
Die Finanzverwalterin Karin Burri stellt das Budget 2025 nach HRM2 mit einem Aufwand von CHF 

323'605.00, einem Ertrag mit CHF 373'660.00 und dem daraus resultierenden Ertragsüberschuss von 

CHF 50'055.00 vor. Das bestehende Verwaltungsvermögen wird innert 10 Jahren linear 

abgeschrieben. Nettoinvestitionen von CHF 43'500.00 sind geplant.  
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Karin Burri erläutert weiter die Entwicklung Personalaufwand, Sachaufwand, Steuerertrag und 

Finanzertrag der Versammlung. Zu den Ausführungen gibt es keine Rückfragen seitens der 

Versammlung. 

Der Präsident trägt die Anträge des Kirchgemeinderates vor: 

• Genehmigung der unveränderten Steuerlage für die Kirchensteuer im Jahr 2025 mit 0.1840 

• Genehmigung des Budgets 2025 mit einem Ertragsüberschuss von CHF 50'055.00  
 
Die Versammlung stimmt den Anträgen einstimmig zu. 
 

Der Präsident gibt weitere Auskünfte zu den geplanten Investitionen im Budget 2025, zur Sanierung 

der Kirchenuhr und der Genehmigung Verpflichtungskredit mit folgender Ausgangslage: 

Die Sanierung der Kirchenuhr ist schon länger Thema. Nun sollen die Arbeiten in Angriff genommen 

werden. Peter Laborenz erklärt die Notwendigkeit und den geplanten zeitlichen Ablauf der Arbeiten. 

Der Kirchgemeinderat beantragt der Kirchgemeindeversammlung den Kredit für die Sanierung der 

Kirchturmuhr inklusive Glockenantrieb und Gebäudeautomation in der Höhe von Netto CHF 

29'000.00 als erheblich zu erklären. So können die Arbeiten in der ersten Jahreshälfte 2025 

ausgeführt werden.  

An der nächsten Versammlung wird der Verpflichtungskredit in einem separaten Traktandum zu 

beschliessen sein. Nach Abschluss der Arbeiten wird die Versammlung über die Abrechnung des 

Kredites zu beschliessen haben. 

• Beantragung Kredit für die Sanierung der Kirchturmuhr inklusive Glockenantrieb und 
Gebäudeautomation in der Höhe von Netto CHF 29'000.00 als erheblich zu erklären 

 
Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu. 
  
3. Wahlen 
 
Infolge Demission von Nadja Zbinden und dem Präsidenten Stephan Jost müssen zwei neue 

Behördenmitglieder gewählt werden. Von Seiten des Kirchgemeinderats werden Rolf Schneider und 

Marc Gehri aus Vinelz zur Wahl vorgeschlagen. Rolf Schneider ist bereit das Präsidium zu 

übernehmen. Da kein Gegenvorschlag seitens der Versammlung vorliegt, erklärt der Präsident die 

Vorgeschlagenen als gewählt. Die Versammlung bekräftigt dies mit Applaus.  

Die Neugewählten stellen sich vor und danken für das entgegengebrachte Vertrauen. Stephan Jost 

bedankt sich für ihre Bereitschaft die Ämter zu übernehmen. 
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Bei Vizepräsident Peter Laborenz, Peter Schranz und Rebecca Bähler laufen die Amtszeiten per 

31.12.2024 ab. Alle drei sind bereit sich weiterhin in ihrem Amt für die Kirchgemeinde zu engagieren. 

Der Präsident empfiehlt die Wiederwahl von den drei Erwähnten.  

Per Handzeichen werden sie einstimmig von der Versammlung wiedergewählt. 

Stephan Jost ist froh weiterhin auf das Mitwirken von Peter Laborenz, Peter Schranz und Rebecca 

Bähler zählen zu dürfen und schaut mit der neuen Konstellation zuversichtlich in die Zukunft. 

Die Revisionsstelle PKO Treuhand GmbH Kirchberg wird einstimmig von der Versammlung als 

Revisionsstelle für weitere 4 Jahre bestätigt.  

 

4. Verschiedenes 
 

Stephan Jost gibt einen Rückblick auf vergangene Anlässe wie, Waldgottesdienst, Gottesdienst im 

Gemeindehaus anstatt im Pfarrgarten, mit Band Trio La Ronde unter Mithilfe des Dorfvereins Vinelz 

und dem Strandgottesdienst in Lüscherz.  Er erwähnt Alexander Dett, der im August sein Lernvikariat 

in der Kirchgemeinde Vinelz-Lüscherz begonnen und bereits erste Gottesdienste gehalten hat. Ein 

regionales Treffen der Kirchgemeinderäte, Pfarrämtern, Katechetinnen und Verwaltungen der 

Kirchgemeinden Erlach-Tschugg, Gampelen-Gals und Vinelz-Lüscherz in Gals fand statt. Dies war ein 

sehr gelungener Austausch in einem gemütlichen Rahmen. Das Konfirmandenlager in Genf mit 

Philippe Bernhard, Donald Hasler und Alexander Dett konnte gemeinsam durchgeführt werden. 

Stephan Jost erwähnt kommende Veranstaltungen, welche alle auf der Homepage der 

Kirchgemeinde zu finden sind. 

Der Präsident verabschiedet Nadja Zbinden nach 11 Jahren Kirchgemeinderatsarbeit. Er würdigt ihre 

Verdienste und betont das eingebrachte Herzblut während ihrer Amtszeit. Verbunden mit einem 

Abschiedsgutschein drückt er seinen herzlichen Dank im Namen aller Ratskollegen aus.  

Rebecca Bähler ergreift das Wort und dankt Stephan Jost für die konstruktive Zusammenarbeit 

während seiner siebenjährigen Amtszeit. Mit seiner angenehmen, sympathischen Art hat er in den 

vergangenen vier Jahren das Präsidium geleitet, welche zum gegenseitigen Vertrauen und der guten 

Stimmung im Rat erheblich beigetragen hat. Sie überreicht ihm im Namen der Ratskollegen einen 

Gutschein verbunden mit einem herzlichen Dankeschön für all seinen Einsatz.  

Stephan Jost schliesst mit Dankesworten, gerichtet an alle die zum Funktionieren der Kirchgemeinde 

beitragen haben die Versammlung und lädt zum gemeinsamen Apéro ein. 

 

Ende der Versammlung: 11.20 Uhr 

    

Der Präsident    Die Protokollführerin 

 

Stephan Jost    Carina Bleif 


